
 

Comissão de Ensino do Campus Bagé 

ATA Nº 127 – 127ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE ENSINO DO CAMPUS 
BAGÉ 

 
Aos onze dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, às 8 (oito) horas e 30 (trinta) 1 

minutos, na sala 3101 (três mil cento e um), reuniram-se em sessão ordinária, os 2 

membros da Comissão de Ensino do Campus de Bagé, da Universidade Federal do 3 

Pampa – UNIPAMPA, para dar início à centésima vigésima sétima reunião da referida 4 

Comissão. Participantes: Elenilson Freitas Alves (Coordenador Acadêmico); Ana Paula 5 

Manera, Erico Marcelo Hoff do Amaral, Martín Cruz Rodriguez Paz, Rodolfo Rodrigues, 6 

Adriano de Souza, Luana Zambiazzi dos Santos, Isaphi Marlene Jardim Alvarez 7 

(coordenadores de Curso); Márcia Maria Lucchese, Alessandro Carvalho Bica, Valesca 8 

Brasil Irala, Sandro da Silva Camargo (coordenadores de Mestrado); Fernando Luis 9 

Dias (coordenadores de Especialização); Leonardo Bidese de Pinho (representante 10 

docente); Viviane Kanitz Gentil (representante técnico administrativo); Yuri Freitas 11 

Mastroiano (representante discente). O professor Elenilson Freitas Alves deu início à 12 

reunião aonde foram tratados os seguintes temas: 1) Inclusões e exclusões: Em 13 

votação unânime foram aprovadas as inclusões dos itens 1.1 á 1.4; 1.1 Concessão de 14 

horário Especial – Victor Lutz; 1.2 Representação do NDE Matemática; 1.3 Relatório 15 

de Concessão de Horário Especial – Cesar Mantovani; 1.4 Solicitar matricula – 16 

Projeto de Sistemas Embarcados – Acadêmico Roner de Castro Rodrigues; 1.5 - 17 

Inversão de pauta – Em votação, por maioria dos votos e uma abstenção, foram 18 

aprovadas as inversões de pauta para serem tratas após o item 2: - 15 Redistribuição 19 

Marcelo Guterres; - 17 Termo de adesão SISU; - 16 Planos de Ensino 2017/2; - 12 20 

Afastamento Integral da servidor Cadia Ferreira; - 1.4 Solicitar matricula – projeto de 21 

sistemas embarcados – Acadêmico Roner. 2 Ata nº 126 – Foi apresentada a ata nº 126 22 

e foi solicitado que a inserção na fala do item 4.4 que o objetivo da fala foi para 23 

intensificar o convite a todos os docentes. Em votação, por maioria dos votos e uma 24 

abstenção, foi aprovada a ata nº 126. 15 Redistribuição Marcelo Guterres – 25 

Inicialmente foi apresentada toda documentação referente ao pedido de redistribuição 26 

do professor Marcelo Guterres, incluindo a ata do curso de engenharia de produção 27 

com o parecer do curso conforme solicitado na ultima reunião da CEB. Após 28 

explanações, foi votado e aprovado por maioria dos votos, 3 (três) abstenções,  o 29 

afastamento do professor Marcelo Guterres condicionado a formalização da vaga ou 30 

efetivação do código de vaga. 17. Termo de adesão ao SISU - O professor Elenilson 31 

apresentou as sugestões, encaminhadas por alguns cursos, de pesos a serem adotados 32 

no Termo de Adesão ao SISU. Em seguida, o professor Leonardo Pinho fez uma 33 



 

apresentação de um estudo sobre o Sistema de Seleção Unificada (SiSU), criado em 34 

2010, que possui como base as Notas do ENEM, o qual é composto por cinco provas 35 

específicas: Linguagens; Humanas; Natureza; Matemática; e Redação. A participação 36 

das universidades em cada edição semestral do SiSU se dá a partir de um Termo de 37 

Adesão, documento público assinado por autoridade designada pela instituição, o qual 38 

define, para cada um dos cursos que terão vagas ofertadas no processo, os pesos e as 39 

notas mínimas das cinco provas que serão usadas para classificação dos candidatos. 40 

Diversas universidades adotam pesos diferentes para a classificação de candidatos, de 41 

acordo com os conhecimentos e habilidades necessários aos cursos, portanto, usando 42 

média ponderada das notas. A UNIPAMPA adota pesos iguais para a classificação de 43 

candidatos, independentemente dos conhecimentos e habilidades necessários aos 44 

cursos, portanto, usando média simples das notas. Foi mostrado através de dados dos 45 

alunos do curso de Engenharia de Computação, da relação entre o desempenho 46 

acadêmico e a notas do ENEM e proposta de novos pesos no Termo de adesão ao 47 

SISU. Após as explanações, foi aprovado por unanimidade o encaminhamento que o 48 

Campus Bagé se posiciona favorável, frente a uma possível alteração dos pesos via 49 

ENEM SISU, a uma autonomia dos cursos em alterarem os pesos no Termo de Adesão 50 

ao SISU. 16 Planos de Ensino 2017/2 – O professor Elenilson informou que existe uma 51 

demanda para melhoria dos Planos de Ensino, que ainda estamos em período de 52 

avaliação dos Planos de Ensino 2017/2 até dia 28/08 e solicitou sugestões de 53 

encaminhamento sobre o assunto. A professora Valesca Irala sugeriu que a CEB passe 54 

aos cursos uma metodologia para analise dos Planos de Ensino. A professora Ana 55 

Paula Manera sugeriu definir data para recebimento do formulário diferente do 56 

calendário acadêmico para possibilitar ajustes antes da aprovação. A professora Luana 57 

dos Santos reforçou a necessidade de um checklist. Encaminhamento: centralizar na 58 

Viviane em propor um checklist para padronizar as analise dos Planos de Ensino 59 

levando em consideração o que foi discutido na reunião. Será encaminhado e-mail 60 

solicitando aos docentes o preenchimento dos Planos de Ensino. Rediscutir os planos 61 

por uma subcomissão e trazer um estudo em uma próxima reunião. 12. Afastamento 62 

Integral - Cadia Ferreira – Foi apresentado, em projeção, a documentação 63 

encaminhada pela servidora Cadia Ferreira. Após explanações, foi votado e aprovado 64 

por maioria dos votos, uma abstenção, o afastamento integral da servidora Cadia 65 

Ferreira, condicionada a inserção de parecer da chefia imediata na documentação da 66 

solicitação de afastamento. 1.4 Solicitar matricula – Projeto de Sistemas 67 

Embarcados – Acadêmico Roner de Castro Rodrigues - O discente Roner 68 

questionou a não autorização de matricula na disciplina Projeto de Sistemas 69 

Embarcados. O curso relatou os impedimentos. Em votação, com nove votos contrários 70 



 

e seis abstenções, foi rejeitada a matricula do discente Roner de Castro Rodrigues na 71 

disciplina Projeto de Sistemas Embarcados. Os demais itens presentes na convocação 72 

e mais os inseridos nessa reunião que não foram discutidos serão transferidos para a 73 

próxima reunião. Nada mais havendo a tratar, às doze horas e dez minutos foi 74 

encerrada a Reunião e redigida a presente Ata, assinada pelo Elenilson Freitas Alves, 75 

Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé, e por mim, Uhil Robson do 76 

Nascimento Antunes, secretário da Comissão de Ensino do Campus Bagé. As 77 

declarações desta Reunião estão gravadas e disponíveis para consulta. 78 

 
 

               
        Elenilson Freitas Alves                                     Uhil Robson do Nascimento Antunes 
Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé                                                       Secretário 
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